

Contact presse :

Sandrine Fourcault
Responsable
communication
Tél. 02 33 82 58 00
Mobile : 07 72 34 42 70
[sandrine.ligeret-
fourcault@adapei61.fr](mailto:sandrine.ligeret-fourcault@adapei61.fr)
www.adapei61.fr



Le 26 mars 2024

Les prochains rendez-vous à ne pas manquer de la campagne de sensibilisation aux handicaps !

La campagne mise en place par l'Adapei de l'Orne et Autisme Basse-Normandie court jusqu'au 27 avril 2024, à Alençon mais aussi dans l'Orne. Après un lancement animé et des premières périodes de rencontres fructueuses avec les différentes parties prenantes, de nombreux événements vont jaloner ces prochaines semaines la feuille de route multi partenariale.

Quelques axes majeurs du programme

1. Nous sommes tous différents.

100 portraits pour changer de regard sur l'autisme : du 3 au 16 avril 2024

Le 2 avril 2024 aura lieu la journée mondiale dédiée au trouble du spectre autistique (TSA). À cette occasion, plus de 100 portraits de personnes touchées par l'autisme — enfants et adultes présentant un TSA, parents, encadrants, fratries — seront exposés aux yeux des Alençonnais, au Parc des Promenades.

Le 6 avril à 10h30 Le vernissage de l'exposition se tiendra avec des intermèdes musicaux donnés par la section Musique et Handicap du Conservatoire d'Alençon, sous la houlette de Mme Pauline Mardelle, au Parc des Promenades.



L'exposition « Nous sommes tous différents. 100 portraits pour changer de regard sur l'autisme » a été organisée par l'agence Bonne Humeur en partenariat avec le projet Inside Out Project créé par l'artiste JR. Elle a pour but de **sensibiliser le grand public à ce qu'est véritablement l'autisme au quotidien.**

Ces photographies, en noir et blanc, grands formats, pleines de vie, émouvantes ou drôles permettent de **percevoir non seulement la différence mais aussi les ressemblances** qu'il peut y avoir entre le visiteur qui contemple ces portraits et les personnes présentant des troubles du spectre de l'autisme. Montrer qu'une personne autiste pense et ressent la même palette d'émotions que chacun est une façon de **créer un pont entre tous, pour une meilleure inclusion.**



L'autisme n'est pas une maladie mentale ou une psychose infantile mais un trouble du développement d'origine neurologique qui se manifeste principalement par une altération des interactions sociales et de la communication, et par des intérêts restreints et répétitifs.

La perception souvent partielle de l'autisme tend à créer de la distance entre les individus : méconnu, l'autisme est associé à des notions négatives telles que l'agressivité, le repli sur soi, l'hermétisme à toute émotion. Cassant les préjugés, les photographies de ces visages expressifs sont autant de manières de recréer du lien et de prouver que l'autisme n'est pas déshumanisé, que les personnes autistes vibrent, ressentent, rient, pleurent, jouent, et méritent qu'on les considère.

- **Le 6 avril, à la suite du vernissage, interviendra à la boutique éphémère, à 14h00, le délégué au Défenseur des droits, Mohamed El Baz, qui expliquera ses missions et notamment la lutte contre les discriminations et la défense des droits de l'enfant.**

2. « Autisme, les enjeux de la formation pour lutter contre les clichés » :

Le mercredi 10 avril à 14h30

Conférence animée par Mme Marie-Anna Paulais, Docteure en psychologie et psychologue clinicienne à l'ESPAS-Sup de Tours dans l'amphithéâtre de l'Institut de Formation Régional en Santé (IFRES) au Pôle universitaire d'Alençon, campus de Damigny.



INVITATION CONFÉRENCE

**« AUTISME, LES ENJEUX DE LA FORMATION
POUR LUTTER CONTRE LES CLICHÉS »**

LE MERCREDI 10 AVRIL 2024 À 14H30
IFRES, PÔLE UNIVERSITAIRE D'ALENÇON
CAMPUS DE DAMIGNY - 61250 DAMIGNY

Conférence animée par Marie-Anna PAULAIS,
Psychologue clinicienne et Docteure en psychologie à Tours



Doctorante en Psychologie de l'Université Paris Descartes-Sorbonne Paris Cité par la présentation de la thèse intitulée « Étude internationale du développement cognitif et socio-émotionnel d'enfants atteints d'autisme à l'aide de la BECS », Mme Marie-Anna Paulais centre ses recherches sur **les prismes du TSA et de ses différents développements dans les sphères psychologiques, socio-émotionnelles et cognitives d'un individu.**

Marie-Anna Paulais évoquera lors de cette conférence la transition inclusive et la façon de combattre les stéréotypes sur l'autisme.



Deux soirées ciné-débat organisées dans l'Orne autour de la thématique de l'autisme

- **Le mercredi 3 avril 2024 à 20h30 à Sées**
Cinéma Le Rex, 5 Rue Charles Forget, 61500 Sées

Au programme de cette soirée : le film **Quelle Folie**, réalisé par Diego Governatori.

Le sujet porte sur un jeune homme autiste dont la parole volubile est une forme de médiation entre sa sensibilité et le monde extérieur. Un récit témoignage qui fait écho à de nombreuses existences.

À l'issue de la projection, un débat aura lieu en présence du réalisateur, Diego Governatori.

SOIRÉE CINÉ-DÉBAT
QUELLE FOLIE

LE MERCREDI 3 AVRIL 2024 À 20H30
CINÉMA LE REX
5 RUE CHARLES FORGET - 61500 SÉES

Le débat aura lieu en présence du réalisateur,
Diego Governatori.

CINÉ-RENCONTRE
MERCREDI 3 AVRIL
20H30 LE FILM,

SUIVI
D'UNE RENCONTRE
AVEC
LE RÉALISATEUR
DIEGO GOVERNATORI

QUELLE FOLIE

RENCONTRE
DIEGO GOVERNATORI

CRITIQUE
«Quelle Folie, l'ombre d'un trouble»
Premier documentaire d'un auteur relevant son monde, à travers
qu'il traverse avec douceur dans un monde qui le voit en écarté.

ADAPEI DE L'ORNE

Autisme
Basse-Normandie

Ville
d'Alençon

- **Le jeudi 11 avril 2024 à 20h00 à Alençon**
Planet'Ciné, 194 Rue de Bretagne, 61000 Alençon

Au programme de cette soirée : le film **Le Silence des Autres**, réalisé par Tarik Ben Salah.

Après le célèbre film **Hors Normes**, les membres de l'association **Le Silence des Justes** dévoilent leur documentaire **Le Silence des Autres**, réalisé par Tarik Ben Salah, qui explore les combats et les histoires des personnes présentant un trouble du spectre autistique et de leurs proches à travers le monde.

À l'issue de la projection, un débat aura lieu en présence du réalisateur, Tarik Ben Salah, et de deux membres de l'association Le Silence des Justes, Daoud Tatou et Stéphane Benhamou.

SOIRÉE CINÉ-DÉBAT
SUR LA THÉMATIQUE DE L'AUTISME

Après le célèbre film **Hors Normes**, l'association **Le Silence des Justes** dévoile son documentaire **Le Silence des Autres** :

LE JEUDI 11 AVRIL 2024 À 20H
CINÉMA PLANET'CINÉ
194 RUE DE BRETAGNE
61000 ALENÇON

Le débat aura lieu en présence du réalisateur, Tarik Ben Salah, de
Daoud Tatou et Stéphane Benhamou, membres de l'association
Le Silence des Justes.

CRÉDIT PHOTOGRAPHIQUE DE DOCUMENTAIRE
UN DOCUMENTAIRE DE TARIK BEN SALAH

LE SILENCE
DES
AUTRES

ADAPEI DE L'ORNE

Autisme
Basse-Normandie

Ville
d'Alençon



Chiffres clés

+ de 700 000 personnes sont atteintes de Troubles du Spectre Autistique (TSA) en France *
8 000 enfants autistes naissent chaque année en France, soit 1 enfant sur 100
Seulement 5 à 15% des adultes autistes sont autonomes
50% des personnes autistes présentent une déficience intellectuelle
*données Inserm

DATES DE LA BOUTIQUE ÉPHÉMÈRE

La Boutique Éphémère de sensibilisation, mise à disposition par la Ville d'Alençon est ouverte jusqu'au 27 avril, offrant la possibilité de répondre aux questions et de partager des expériences. Du lundi au samedi de 10h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00 et se situe : **20 Rue aux Sieurs à Alençon.**

Le 2 avril est, depuis 2007, la journée mondiale dédiée au trouble du spectre autistique. À cette occasion, la mobilisation portera sur différentes sensibilisations (ateliers, exposition et projections de film) dédiées à cette thématique pour déconstruire les stéréotypes autour de ce trouble.

Pour mieux faire comprendre cet enjeu de solidarité, ce même jour, la Ville d'Alençon mettra **en bleu** la façade de l'Hôtel de Ville, de même que l'Hôtel du Département illuminera de cette couleur dédiée à l'autisme la façade du pavillon central à la nuit tombée.

EXPOSITIONS

C'est pas ... juste une exposition sur le handicap : du 8 mars au 27 avril

Dernière création de l'association YA FOUEI, l'exposition présente un quiz de 9 panneaux grand format (200 X 85 cm) mettant en lumière, de manière dédramatisée, la thématique du handicap qui touche en France plus de 11 millions de personnes.

À travers des dessins humoristiques de super héros, réalisés par l'illustrateur Lazoo, cette exposition ludique et pédagogique propose une plongée dans les différentes familles qui composent l'univers du handicap. L'idée est de mieux faire connaître la pluralité des différentes situations et de souligner celles qui sont les plus invalidantes dans notre société contemporaine : le rejet et la peur. L'ensemble est complété par un livret quiz de 4 pages contenant 20 questions pour se mobiliser. Les différentes familles de handicap y sont représentées de façon ludique et pédagogique (physique, psychique, mental, invisible...).

Une fresque pour fédérer le vivre ensemble : du 20 mars au 17 avril

Réalisée par les jeunes du DDAME site La Passerelle et avec l'intervention de l'artiste plasticienne Ayse Topkara, cette fresque est le symbole du partage et du renouveau. Créée pour rénover et dynamiser la salle de pause en un lieu de rencontres et de détente, cette réalisation, intitulée BREAK, est une œuvre collective de partage.

Les couleurs, vives et toniques, s'allient au procédé du tag pour tonifier l'espace de repos dans lequel les jeunes se retrouveront. Cette méditation artistique, participative, est le fruit de dix heures de séance. Un grand bravo à ces artistes en herbe !



REMERCIEMENTS À NOS PARTENAIRES

Autisme Basse-Normandie, Ville d'Alençon, Maison de la Vie Associative de la Ville d'Alençon, CAF, CDSA 61, CPAM, Conseil départemental de l'Orne, Maison Départementale de l'Autonomie (MDA), France Travail Alençon, AZERGO, Mission Locale Jeunes du Pays d'Alençon, Centre Ressources Autisme Normandie (CRA), Association Camille la Chenille 2019, Conservatoire d'Alençon, l'association Signer Ensemble, UEMA ANAIS de l'école Anne Franck d'Argentan, SESSAD ANAIS, IME ANAIS, LADAPT Normandie, Association Un geste, un rêve, un sourire, UGECAM, GEM (Groupe d'Entraide Mutuelle) TSA Orne, EPNAK, ERHR, IFRES, Vitalliance, CARSAT, Association Le Silence des Justes, Planet'Ciné, Cinéma Le Rex, Radio Alençon FM.

Remerciements à tous les bénévoles et à nos établissements et services de l'Adapei de l'Orne: Siège, Unisat 61, Adap'Entreprise 61, C360, CAP Emploi, Compétences & Handicap, SAMSAH TSA Départemental...

